



4556, rue Principale, suite 300 Saint-Antoine, N.-B. E4V 1R3

**Réunion extraordinaire
du conseil municipal
Ville de Champdoré**

PROCÈS-VERBAL

**7 janvier 2025 à 19 h 30
Édifice municipal**

PRÉSENTS : Jean-Pierre Richard, maire
Marc Babineau, maire suppléant
Donald Bastarache, conseiller
Léandre Bastarache, conseiller
Eugère Cormier, conseiller
Gilles Léger, conseiller
Stephan Richard, conseiller
Tina Bitcon, DG/Greffière
Nadia Roussel, Directrice des
services administratifs

ABSENTS : Daniel Hicks, conseiller

1. Ouverture de la réunion

Le maire Jean-Pierre Richard souhaite la bienvenue aux membres du conseil, aux employés et au public.

2. Adoption de l'ordre du jour

2025-001

Proposé par le maire suppléant Marc Babineau, appuyé par le conseiller Stephan Richard que l'ordre du jour soit accepté avec les ajouts suivants : 5.d) Politique de sollicitation porte-à-porte, 5.e) Sécurité dans les sentiers pédestres, 5.f) Réunion avec les ministres provinciaux et 5.g) Huis clos- Article 68 (1) f) – *Loi sur la gouvernance locale*.

Adoptée

**Special Meeting
of the Municipal Council
Town of Champdoré**

MEETING MINUTES

**January 7, 2025 at 7:30 pm
Municipal Office**

PRESENT : Jean-Pierre Richard, Mayor
Marc Babineau, Deputy Mayor
Donald Bastarache, Councillor
Léandre Bastarache, Councillor
Eugère Cormier, Councillor
Gilles Léger, Councillor
Stephan Richard, Councillor
Tina Bitcon, CAO/Clerk
Nadia Roussel, Director of
Administrative Services

ABSENT: Daniel Hicks, Councillor

1. Call to Order

Mayor Jean-Pierre Richard welcomes the council members, staff and the public to the meeting.

2. Adoption of Agenda

2025-001

Moved by Deputy Mayor Marc Babineau, seconded by Councillor Stephan Richard that the agenda be accepted with the following additions: 5.d) Door-to-door Canvassing Policy, 5.e) Safety on Walking Trails, 5.f) Meeting with Provincial Ministers and 5.g) Closed Meeting - Section 68 (1) f) of the *Local Governance Act*.

Motion carried.

3. Déclaration de conflits d'intérêts

La directrice générale et greffière Tina Bitcon, déclare un conflit d'intérêts au point 5. g) Huis clos- Article 68 (1) f)- *Loi sur la gouvernance locale*.

4. Cérémonie d'acceptation de fonction

Selon la section 58 (1) de la *Loi sur la gouvernance locale*, Donald Bastarache a prêté le serment d'entrée en fonction selon la disposition du règlement 2018-52-Formule 2 et a été nommé conseiller

5. Motions et résolutions

a. Nomination aux comités

2025-002 Proposé par le maire suppléant Marc Babineau, appuyé de conseiller Stephan Richard que le conseiller Donald Bastarache soit nommé membre du comité Administration, finances et ressources humaines effectif immédiatement.

Adoptée

2025-003 Proposé par le conseiller Stephan Richard, appuyé de conseiller Léandre Bastarache que le maire suppléant Marc Babineau soit nommé membre du comité de Sécurité publique effectif immédiatement.

Adoptée

2025-004 Proposé par le maire suppléant Marc Babineau, appuyé de conseiller Stephan Richard que le conseiller Donald Bastarache soit nommé membre du comité Développement et vie communautaire effectif immédiatement.

Adoptée

3. Conflict of Interest Declarations

The Chief Administrative Officer, Tina Bitcon declares a conflict of interest under item 5.g) Closed Meeting- Section 68 (1) f) of the *Local Governance Act*.

4. Accepting of Office Ceremony

According to section 58 (1) of the *Local Governance Act*, the following member took the oath of office according to the provision of the regulation 2018-52 - Form 2 and was appointed councillor.

5. Motions and Resolutions

a. Nominations to Committees

2025-002 Moved by Deputy Mayor Marc Babineau, seconded by Councillor Stephan Richard that Councillor Donald Bastarache be appointed as a member of the Administration, Finance, and Human Resources Committee, effective immediately.

Motion carried

2025-003 Moved by Councillor Stephan Richard, seconded by Councillor Léandre Bastarache that Deputy Mayor Marc Babineau be appointed as a member of the Public Safety Committee, effective immediately.

Motion carried

2025-004 Moved by Deputy Mayor Marc Babineau, seconded by Councillor Stephan Richard that Councillor Donald Bastarache be appointed as a member of the Development and Community Life Committee, effective immediately.

Motion carried

2025-005 Proposé par le conseiller Léandre Bastarache, appuyé de conseiller Stephan Richard que le maire suppléant Marc Babineau soit nommé membre du comité ad hoc-Sentiers pour VTT et motoneiges effectif immédiatement.

Adoptée

2025-006 Proposé par le maire suppléant Marc Babineau, appuyé de conseiller Eugène Cormier que le conseiller Gilles Léger soit nommé membre du comité ad hoc- Plan d'adaptation aux changements climatiques effectif immédiatement.

Adoptée

2025-007 Proposé par le maire suppléant Marc Babineau, appuyé de conseiller Gilles Léger, que le conseiller Donald Bastarache soit nommé membre du comité ad hoc - Peuples autochtones effectif immédiatement.

Adoptée

b. Maire suppléant

ATTENDU QUE le conseiller Marc Babineau a été nommé maire suppléant lors de la réunion du 15 décembre 2022 ;

ATTENDU QUE conformément à l'article 4 (1) b) de l'Arrêté no. 01 intitulé *Arrêté procédural du conseil de la Ville de Champdoré*, b) le conseil doit élire un maire suppléant lors de sa première réunion, après quoi il élira un maire suppléant tous les deux ans ou tel que décidé à l'unanimité du conseil. Le mandat du maire suppléant peut être renouvelable.

IL EST DONC RÉSOLU QUE le conseiller Marc Babineau soit réélu au poste de maire suppléant de la Ville de Champdoré jusqu'à la prochaine élection municipale en 2026.

2025-005 Moved by Councillor Léandre Bastarache, seconded by Councillor Stephan Richard that Deputy Mayor Marc Babineau be appointed as a member of the Ad Hoc Committee- Trails for ATV and Snowmobiles, effective immediately.

Motion carried

2025-006 Moved by Deputy Mayor Marc Babineau, seconded by Councillor Eugène Cormier that Councillor Gilles Léger be appointed as a member of the Ad Hoc Committee- Climate Change Adaptation Plan, effective immediately.

Motion carried

2025-007 Moved by Deputy Mayor Marc Babineau, seconded by Councillor Gilles Léger that Councillor Donald Bastarache be appointed as a member of the Ad Hoc Committee- Indigenous People, effective immediately.

Motion carried

b. Deputy Mayor

WHEREAS Councillor Marc Babineau was appointed Deputy Mayor at the meeting held on December 15, 2022;

WHEREAS, in accordance with Article 4 (1) b) of By-law No. 01, titled *Procedural By-law of the Council of the Town of Champdoré*, council shall elect a deputy mayor at its first meeting, after which it shall elect a deputy mayor every two years or as unanimously decided by council. The term of office of the deputy mayor may be renewable.

IT IS THEREFORE RESOLVED THAT Councillor Marc Babineau be re-elected as Deputy Mayor of the Town of Champdoré until the next municipal election in 2026.

2025-008 Proposé par le conseiller Stephan Richard, appuyé de conseiller Gilles Léger

Adoptée

c. Plan opérationnel 2025

ATTENDU QUE le plan stratégique de Champdoré a été adopté à la réunion du 21 novembre 2023 ;

ATTENDU QU'un plan opérationnel pour l'année 2024 a été adopté à la réunion ordinaire du 19 mars 2023 ;

ATTENDU QU'une ébauche du plan opérationnel 2025 a été présentée au conseil municipal à la réunion du comité plénier qui a eu lieu le 3 décembre 2024 ;

IL EST RÉSOLU QUE le plan opérationnel 2025 de la Ville de Champdoré soit adopté avec modifications.

IL EST ÉGALEMENT RÉSOLU QUE le plan opérationnel peut être assujéti à des modifications sur approbation du conseil.

2025-009 Proposé par le conseiller Gilles Léger, appuyé par le conseiller Stephan Richard

Adoptée

d. Politique de sollicitation porte-à-porte

2025-010 Proposé par le conseiller Stephan Richard, appuyé par le maire suppléant Marc Babineau, que le dossier concernant le porte-à-porte soit transmis au comité de sécurité publique ou au comité d'administration, finances et ressources humaines afin de développer une politique et possiblement un système de permis permettant aux organismes locaux de faire du porte-à-porte dans la communauté.

Adoptée

2025-008 Moved by Councillor Stephan Richard, seconded by Councillor Gilles Léger

Motion carried

c. Operational Plan 2025

WHEREAS the strategic plan of Champdoré was adopted at the meeting of November 21, 2023;

WHEREAS an operational plan for the year 2024 was adopted at the regular meeting of March 19, 2023;

WHEREAS a draft of the 2025 operational plan was presented to the municipal council at the Committee of the Whole meeting held on December 3, 2024;

IT IS THEREFORE RESOLVED THAT the 2025 operational plan of the Town of Champdoré be adopted with modifications.

IT IS ALSO RESOLVED THAT the operational plan may be subject to modifications upon council's approval.

2025-009 Moved by Councillor Gilles Léger, seconded by Councillor Stephan Richard

Motion carried

d. Door-to-door Canvassing Policy

2025-010 Proposed by Councillor Stephan Richard, seconded by Deputy Mayor Marc Babineau that the matter regarding door-to-door activities be referred to the Public Safety Committee or the Administration, Finance, and Human Resources Committee to develop a policy and potentially a permit system allowing local organizations to conduct door-to-door activities within the community.

Motion Carried

Amendement

2025-011 Proposé par le maire suppléant Marc Babineau, appuyé par le conseiller Stephan Richard que ce soit un arrêté au lieu d'une politique.

Adoptée

e. Sécurité dans les sentiers pédestres

2025-012 Proposé par le maire suppléant Marc Babineau, appuyé par le conseiller Stephan Richard qu'une clôture soit érigée le long du sentier de chaque côté de la rue Joey à la suite d'une discussion avec les trois propriétaires concernées.

Adoptée

f. Rencontres avec les ministres provinciaux

2025-013 Proposé par le maire suppléant Marc Babineau, appuyé par le conseiller Stephan Richard que lorsque le maire rencontrera des ministres, il devra être accompagné d'un conseiller membre du comité respectif au ministère concerné par le sujet nécessitant une attention ou une intervention de la part du ministre ou de la ministre.

Adoptée

g. Huis clos

i. Article 68 (1) f) – *Loi sur la gouvernance locale*

2025-014 Proposé par le maire suppléant Marc Babineau, appuyé par le conseiller Léandre Bastarache, que le conseil municipal sorte en réunion à huis clos en vertu de la *Loi sur la gouvernance locale* afin de discuter de dossier qui correspond à l'article 68 (1) f).

Adoptée

Amendment

2025-011 Proposed by Deputy Mayor Marc Babineau, seconded by Councillor Stephan Richard that it will be a by-law instead of a policy.

Motion Carried

e. Safety on Walking Trails

2025-012 Proposed by Deputy Mayor Marc Babineau, seconded by Councillor Stephan Richard that a fence be installed along the trail on both sides of Joey Street, following discussions with the three affected property owners.

Motion carried

f. Meetings with Provincial Ministers

2025-013 Proposed by Deputy Mayor Marc Babineau, seconded by Councillor Stephan Richard that when the mayor meets with ministers, he must be accompanied by a councillor who is a member of the relevant committee associated to the department related to the matters that require the attention or intervention of the minister.

Motion carried

g. Closed Meeting

i. Section 68 (1) f) of the *Local Governance Act*

2025-014 Moved by Deputy Mayor Marc Babineau, seconded by Councillor Léandre Bastarache that the municipal council goes into a closed meeting pursuant to the *Local Governance Act* to discuss a matter that corresponds to section 68 (1) f).

Motion carried

Le directrice générale et greffière Tina Bitcon se porte en conflit d'intérêts et ne participe pas à la réunion à huis clos. La directrice des services administratifs Nadia Roussel la remplace en tant que greffière adjointe.

The Chief Administrative Officer and Clerk Tina Bitcon has declared a conflict of interest and will not participate in the closed meeting. The Director of Administrative Services, Nadia Roussel, will replace her as the Deputy Clerk

2025-015

Proposé par le maire suppléant Marc Babineau, appuyé par le conseiller Stephan Richard que la réunion extraordinaire reprenne son cours.

2025-015

Moved by Deputy Mayor Marc Babineau, seconded by Councillor Stephan Richard that the special meeting resumes.

Adoptée

Motion carried

La directrice générale et greffière revient prendre sa place à la table du conseil.

The Chief Administrative Officer and Clerk returns to take his place at the council table.

6. Levée de la réunion

6. Adjournment

La levée de la réunion fut proposée par conseiller Léandre Bastarache.

The adjournment of the meeting was moved by Councillor Léandre Bastarache.



Jean-Pierre Richard
Maire/Mayor



Tina Bitcon
Directrice générale et greffière
Chief Administrative Officer and Clerk